PRESENTACION

En la década de los 80 el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, UNICEF, inició un Programa Regional para el Desarrollo de la Mujer. Como resultado de esta intervención programática cada año, los puntos focales de cada país, responsables del Programa de la Mujer, se reúnen para discutir la programación y para jornadas de capacitación sobre los desafíos y retos de trabajar con la mitad de la humanidad que es responsable de la reproducción y educación de la otra mitad: la mujer.

En las reuniones de capacitación de los años 1988 y 1989 se expresó la necesidad de profundizar el conocimiento sobre el análisis de género, para una mayor comprensión de la dimensión cultural en que se basamenta la actual situación de la mujer. De esta preocupación surgió la iniciativa de organizar un taller para los puntos focales del Unicef en Río de Janeiro, llamado "¿Cómo Trabajar con Mujeres?", del 21 al 25 de agosto de 1989.

Una de las resoluciones del Taller fue reproducir los contenidos en forma popular dentro de los programas apoyados por el UNICEF en la Región. En República Dominicana esta iniciativa se completó conformando un grupo interinstitucional, orientado por la Dirección General de Promoción de la Mujer. Este grupo se propuso discutir, avalar y adaptar los contenidos a partir de la realidad de la población femenina con que trabajan; La Dirección General de Promoción de La Mujer y las Secretarías de Estado de Educación, Salud y Agricultura.

Este módulo de capacitación en análisis de género ha jugado pues dos papeles: el de capacitación interna de un grupo inter-institucional, y el de legitimación de una serie de contenidos que tratan de explicar la situación de la mujer en todos los planos, desde el lenguaje hasta la familia.

Los textos han sido pensados para educadores formales y no-formales, animadores o facilitadores que trabajan con la mujer. Por eso hay una sección metodológica donde se resumen técnicas de educación participativa para grupos de mujeres. También han sido pensados para estudiantes y todo tipo de profesionales interesados en la temática. Ellos, ustedes, las mujeres de este país serán los/as mejores e indispensables agentes de este esfuerzo.

Programa de la Mujer UNICEF República Dominicana